

La prétentieuse grenouille



Paul Calzada

☰ Sommaire



Bonjour Mon ami(e),

"Aaron étendit sa main sur les eaux de l'Égypte ; et les grenouilles ... couvrirent le pays d'Égypte" ([Exode 8:2](#)).

La grenouille, dont les cuisses font le régal des fins gourmets, est souvent mentionnée dans la Bible comme étant une calamité. Le passage le plus connu est certainement celui d'Exode 7 et 8, où la prolifération des grenouilles est la seconde plaie qui frappe l'Égypte.

Si quelques cuisses de grenouilles ça passe, il est évident qu'une telle abondance de grenouilles, envahissant les maisons, entrant dans les lits, plongeant dans les pétrins... ([Exode 7:28](#)), ne pouvait que nuire au bien-être des Egyptiens ! Pour reprendre un certain slogan bien connu on pourrait dire : "Trois grenouilles ça passe, mille grenouilles ça casse !"

Ce n'est pas une grenouille qui est une calamité, c'est la surabondance. Le trop devient mauvais. Voilà pourquoi l'Écriture nous dit : "Ne sois pas juste à l'excès, et ne te montre pas trop sage : pourquoi te détruirais-tu ?" ([Ecclésiaste 7:16](#)). Il est bon d'avoir de la modération, de la maîtrise de soi, et de s'éloigner de toute forme d'excès. Par exemple il faut veiller à ne pas être envahissants : "Mets rarement le pied dans la maison de ton prochain, de peur qu'il ne soit rassasié de toi et qu'il ne te haïsse" ([Proverbes 25:17](#)).

La grenouille est classée dans la loi de Moïse comme étant un animal impur : ([Lévitique 11:30](#)). Tout péché nous rend impur aux yeux de Dieu. Nous pouvons pointer le doigt sur les pires pécheurs, mais il est un péché insidieux, qui se glisse même chez les plus religieux, c'est l'orgueil. Voilà pourquoi l'Écriture dit : "Dieu résiste aux orgueilleux mais il fait grâce aux humbles" ([Jacques 4:6](#)).

La grenouille qui voulait se faire aussi grosse que le bœuf, dans la fable de Jean de la Fontaine, n'est-elle pas justement un type de l'orgueil, du désir de paraître plus que ce que l'on est. Paraître sans être, c'est peut-être plaire, mais c'est aussi tromper. Or, on ne trompe pas Dieu ! L'orgueil nous empêche d'accéder à la grâce.

Voici une autre allusion aux grenouilles : "Et je vis sortir de la bouche du dragon, et de la bouche de la bête, et de la bouche du faux prophète, trois esprits impurs, semblables à des grenouilles" ([Apocalypse 16:13](#)).

Retenons le mot "semblables". Ce n'étaient pas des grenouilles à proprement parler mais des esprits impurs sortant de la bouche de ces trois personnifications du mal (le dragon, la bête et le faux prophète).

Les grenouilles symbolisent la séduction des paroles trompeuses, malhonnêtes et manipulatrices. Nous y voyons un avertissement à veiller sur nos propres paroles, comme nous y exhorte la Parole de Dieu : "Qu'on n'entende ni paroles déshonnêtes... qu'on entende plutôt des actions de grâces" ([Ephésiens 5:4](#)). Voir aussi ([Colossiens 3:8](#)).

Ma prière en ce jour :

Que je grandisse dans la modération, dans le contrôle de ma langue, et dans l'humilité. Amen !

Paul Calzada

Vous avez aimé ? Partagez autour de vous !



1 PARTAGES

Ce texte est la propriété du TopChrétien. Autorisation de diffusion autorisée en précisant la source. ©

2022 - www.topchretien.com